

FIGURAS JACETANAS

D. MANUEL RIPA

Es la figura prócer, caballero intachable, modelo de una raza.

No han pasado los años por el gran patricio jacetano. Si arrugas surcan su frente, conserva todavía el vigor mental de una inteligencia preclara, de predilecto.

Respetable personalidad que recibe, porque los merece, el respeto y el cariño de todo el pueblo jacetano.

Hoy vive aislado del vivir ciudadano, pero las puertas de su casa solariega abiertas están siempre a todas las iniciativas y a todos los ruegos.

Como de recio es el temple del hidalgo, es munificente y generosa su voluntad. Para Jaca su corazón; para las cosas de Jaca sus amores prácticos del mejor hijo.

Sea permitido a nuestra pluma pecadora esbozar en pública pleitesía, la figura eminente del buen jaqués.

Es deuda debida, más que a su alcurnia de estirpe, con ser hermosa, a la grandeza espiritual de su alma.

Jaca, la ciudad bella, perla y blasón aragonés, le debe este tributo. Por este hidalgo jacetano se encumbró hasta ser emporio y ser mimada. El la guió en sus primeros pasos; el marcó los caminos seguros de su actual progreso.

Sin el esfuerzo titán de unos hombres que se llamaron Pérez, Lacasa, Beriténs, Carilla y entre los cuales D. Manuel Ripa, único superviviente, formó en primera línea, llevando a todos ánimos y alientos, aun permaneciera erial la vasta vega que aseguró para siempre la vida jacetana.

La construcción del Canal, hija del tesón de estos ilustres jacetanos incorporó a su pueblo a la ruta gloriosa que siguen los pueblos ricos, los pueblos fuertes.

Admirados, hemos escuchado el sincero y sencillo relato del hidalgo.

Al hablar de su amado Canal, resplandecían con más brillo aquellos ojos seniles. Era la evocación... el fuego de aquella ignea voluntad que nos comunicaba sus centelleos más afectivos.

En el empeño por amor a su Jaca, a su pueblo, el buen hijo quiso poner el entusiasmo todo de su corazón, su mismo patrimonio.

Tuvo ayudas, voluntades jaquesas, colaboradores meritísimos, pero don Manuel Ripa, era el alma, el corazón de la obra magna, el nervio de la empresa aquella que, por lo grande, pareció quimera.

Y la obra fué coronada, cuando la linfa riquísima y preciosa corrió cantarina, como eterna fontana, por las reseca rúas jacetanas. Aquel día fue el día del progreso jacetano que, no en mármoles, sino en oro, debían haber esculpido con su fecha, los agradecidos hombres jacetanos.

Don Manuel Ripa, el meritísimo jaqués lo logró a fuerza de voluntad, a fuerza de cariño.

Es el último superviviente de aquellos jacetanos ilustres con quienes compartió zozobras y esperanzas, en el ideal redentor de su Jaca.

Al recordarlos parecía su recuerdo más que evocación, un rezo; rezo de alma cristiana, de corazón fuerte.

Ellos eran sus consejeros: él, el incansable luchador, poniendo su prestigio y su trabajo a contribución por el porvenir de su amada Ciudad.

Aún vive afortunadamente el excelso varón, timbre de una raza, humilde enamorado del solar de sus mayores, le vemos un día y otro día deambular, contemplando, feliz, la transformación de la vega, cuya transformación es hija del tesón jaqués.

La riqueza orea campos y llanuras. Jaca, con el Canal, y por su Canal, es una Ciudad bellísima, acariciada por todas las realidades y todas las promesas.

Se las debe principalmente a un hombre, al hidalgo caballero don Manuel Ripa... y ese patricio insigne, honor de un pueblo... pasa, sino desconocido sí por lo menos no lo bastante reconocido por lo que merece y lo que es.

Para esos hombres, figuras que engrandecen y enriquecen, por sí solas, a todo un pueblo, es poco el respeto y la devoción, tienen derecho a recibir en vida, el testimonio del amor popular, encarnado en un homenaje de todos los hermanos de cuna.

Esos hombres, ejemplos de civismo se van acabando. Justo es pues rendir al superviviente y al hidalgo, pleitesía pública de una bien ganada gratitud.

Jaca, en ello, tiene un deber.

ANTONINO ARNAL

Declaraciones del Marqués de Estella

El presidente del Consejo ha hecho unas extensas declaraciones a un redactor de «El Debate», de las que recoge los puntos más salientes.

Ha dicho el general Primo de Rivera, refiriéndose al problema de Marruecos, que la situación es francamente buena en todos sus aspectos, y después de

elogiar a Briand y Pétain aseguró que la compenetración de Francia y España nos da una posición de firmeza y un gran prestigio ante los rebeldes.

A esta magnífica posición internacional de España en Marruecos hay que añadir la excelente situación militar y el espíritu de nuestras tropas.

«Puedo decir —añadió el presidente— que estamos en el principio del fin. El cabecilla rifeño Abd-el-Krim se da cuenta de su situación. Ya no es Abd-el-Krim el personaje internacional que contaba con la cooperación de elementos revolucionarios comunistas y de árabes de todo el mundo. No es siquiera el Abd-el-Krim presidente de la República del Rif, con dominio sobre las cábilas. Abd-el-Krim, moralmente, ya sabe que está vencido. Y nosotros llegaremos —no hay duda— dentro de poco tiempo a la paz. Conviene precisar bien los términos —dijo el presidente—. «A dictar la paz, no a pactar la paz.» Una de tantas paces —agregó— como se han hecho en Marruecos, en condiciones más ventajosas que nunca, la tendríamos mañana mismo, si quisiéramos. Pero eso significaría la pérdida de gran parte de los sacrificios hechos. Y eso, no. Quizá haya que afrontar algunos nuevos sacrificios, pero serán los últimos.»

Habló el presidente de política económica y puntualizó el alcance de su discurso de Segovia, esto es, que no debe confundirse una política de economías con la de una austeridad en los gastos suprimiendo los innecesarios; pero de ninguna manera aquellos que son productivos.

Tal ocurre con los destinados a la conservación del patrimonio artístico, con lo cual no tan solo se favorece al arte, sino que también se fomenta el turismo, fuente considerable de ingresos.

Aseguró el general Primo de Rivera que se han hecho ya grandes economías en varios departamentos, siendo uno de los más castigados el ramo de Guerra.

Acerca del desarrollo de las obras públicas se mostró muy satisfecho del plan del ministro de Fomento, que ha pasado a ser del Gobierno, que lo ha acogido con fe y con verdadero entusiasmo.

«Nos explicamos —añadió el presidente— el escepticismo de algún sector, porque muchas veces se han anunciado grandes planes de obras públicas, y pocas se han realizado. Pero no olviden los desconfiados que en este Gobierno concurren dos factores que rara vez se dan juntos en la vida pública, y ambos son favorables a la realización de esas obras. Es el primero que al frente del Ministerio de Fomento se halla un técnico tan especializado en obras públicas como el marqués de Guadalhorce, y el segundo, la continuidad que presenta el Gobierno.»

Habló a continuación el presidente de la permanencia del actual Gobierno en el

Poder, asegurando que será por tiempo indefinido.

«No se ve razón alguna —añadió— para pensar en cambios políticos. El país no los quiere. Los ministros trabajan todos con fe y perfectamente unidos, y por lo que a mí respecta, no diré que ambicione el seguir gobernando, pero tampoco me siento cansado del Poder. Sobre todo, entiendo que mi deber es gobernar, y cumpliré con mi deber.»

En cuanto a cambios constitucionales es prematuro hablar de ellos, y añadió:

«Pienso que sería conveniente la existencia de una Asamblea donde estuviesen representados los intereses nacionales, una Asamblea electiva que pudiera aconsejar en algunas materias al Gobierno. Pero dentro de ocho o diez meses se podrá ir pensando en eso. Se podrá —recalca— ir pensando en una Comisión que estudie la forma de convocar esa Asamblea.»

Por último el redactor de «El Debate» habló con el presidente de la situación del clero. El general Primo de Rivera dijo que a pesar de la simpatía con que ve el mejoramiento de la situación económica del clero no está dispuesto a llevar al próximo Presupuesto la dotación necesaria para ese mejoramiento.

Confederación Sindical Hidrográfica del Ebro

Nota oficial

La Comisión organizadora de la Confederación Sindical Hidrográfica de la Cuenca del Ebro que se constituyó en Madrid el día 8 del actual, bajo la presidencia del Excmo. señor Ministro de Fomento, celebró ayer su primera sesión en Zaragoza, acordando en primer término, dirigir un efusivo y cordial saludo a todo el país usuario de nuestro río Ibero, símbolo de nacionalidad y fuente de riqueza susceptible de un aprovechamiento integral que llegará a ser la base más sólida de nuestra economía.

Hay que conquistar por el propio País y para bien de la Patria, las riquezas naturales que providencialmente son para nosotros inagotables recursos susceptibles de felices aplicaciones al perfeccionamiento de la vida nacional, al fomento de la cultura, al aumento de nuestra producción, a la intensificación del trabajo, que redime y dignifica a los pueblos. A conseguir estos patrióticos fines, se dirigen las recientes disposiciones del Gobierno, iniciadas por el Ministro de Fomento y aprobadas por S. M. el Rey, el día cinco del mes actual en que sancionó el Decreto dando normas para la organización de las Confederaciones Sindicales Hidrográficas y creando la del Ebro.

Para organizar y poner en marcha los trabajos de esta Confederación, hemos sido designados y como un honor recibimos nuestros nombramientos que aceptamos con el mejor deseo, porque se trata de resolver un problema del mayor interés en el que hemos de laborar independientemente de todo género de actuaciones que no sean las precisas para crear riqueza nacional, base futura de la prosperidad de España.

Uno de los sectores de la labor de esta Comisión es informar al País, sobre el objeto y plan metódico de trabajo de esta Confederación a fin de que cuando, muy pronto, llegue el momento oportuno se elija, se constituya y actúe, la Asamblea de usuarios del Ebro y de sus afluentes, que en un corto número de sesiones anuales ha de dictar normas para la ejecución de los trabajos y la administración de los intereses nacionales que a esta Confederación han sido confiados. A este fin la Academia de Ciencias de Zaragoza, insistiendo en actuaciones, hace algunos años iniciadas, ha prestado su valioso concurso, organizando una serie de conferencias que han de darse en distintas poblaciones de la cuenca del Ebro, de Reinos a Tortosa.

El Estado, requiere a los usuarios de la cuenca del Ebro, para que colabore, activa y decididamente en la hermosa obra de reconstrucción que supone el poner en actividad, tanta energía dormida por abandono del país y por la incompreensión de sus elementos directores. Nuestro Costa, despertó espíritus selectos, que movilizaron valiosos factores de propaganda y de acción, preparando al país para comprender y desear la realización de estos patrióticos ideales.

Felizmente la creación de esta Confederación convertirá en hermosa realidad, el ideal sostenido por los selectos, como camino para el fomento de la riqueza y del bienestar del País; esta Comisión organizadora, espera confiadamente que no ha de faltarle la colaboración de todos los que de algún modo utilizan o puedan utilizar el caudal de la cuenca del Ebro. A todos saludamos con el mayor afecto y todos esperamos la ayuda material y moral que precisa, para el fomento de sus propios intereses.

Zaragoza 13 de Marzo de 1926

Antonio de Gregorio Rocasolano.—Manuel Lorenzo Pardo.—José Valenzuela La Rosa.—Emilio Ucelay.—Antonio Lasierra y Purroy.—Conde de Gabarda.—Marqués de Foronda.—Marqués de Cabanes.

Desde Madrid

(De nuestro Redactor corresponsal)

A cada atisbo de resurgimiento de la vida ciudadana suele oponer el presidente del Consejo la declaración de que nada justifica la necesidad de pensar en cambios políticos, considerando prematuro también hablar de cambios constitucionales.

Y entiende que dentro de ocho o diez meses será cosa de pensar en una Comisión que estudie la forma de convocar a una Asamblea electiva que pudiera aconsejar en algunas materias al Gobierno.

Ossorio Gallardo sigue propugnando—ahora lo hizo en Burgos—por la necesidad del Parlamento por sufragio universal y concede la importancia debida a las fuerzas de izquierda que toman plaza en el palenque político.

Ya es bastante que los jefes de los viejos y hasta aquí dispersos partidos republicanos sientan la necesidad de llegar a una inteligencia y que la lleguen a pactar con fines prácticamente patrióticos.

Por la atomización del republicanismo español fueron posibles la desbandada de las masas obreras hacia el socialismo y la pereza que acometió a los partidos liberales que, faltos del acicate y del estimulante necesarios, se vieron obligados a sestear y a transigir ante el único enemigo serio que tenían en frente: la derecha, cada vez más robustecida.

El socialismo solo se preocupó de lo suyo. No sintió jamás el espíritu liberal, por el contrario procuró debilitar a los partidos de izquierda, así monárquica como republicana, en provecho propio, mientras éstos solo parecían preocuparse de buscar el gesto benévolo de las Casas del Pueblo.

Hay que alentar el espíritu liberal que existe aletargado para oponerle a los avan-

ces de la demagogia y de la revolución, que esperan el momento de apoderarse del Poder público para imponerse a la conciencia ciudadana.

Por diferentes caminos se puede llegar a la dictadura; pero ésta no sería posible si los hombres amantes de la libertad hubieran cumplido su deber.

¿Qué puede esperarse de los de los núcleos que se están formando para actuar políticamente?

Si no traen la conciencia limpia de los errores pasados valdrá más que continúen como hasta aquí, entregados a su propia anulación.

Albornoz—con una sinceridad que le honra—decía anteanoche en una conferencia que en España no ha habido liberales en los gobiernos porque en las calles, en las Asambleas populares no ha habido ideas audaces que empujaran a la política gubernamental.

La obra liberal y democrática de la Regencia solo fué posible merced al fuerte núcleo republicano que actuaba en el Parlamento y que estaba apoyado en la calle por otro fuerte núcleo de opinión.

Está bien que las izquierdas se agrupen, formando dos alas, una con sentido conservador (republicanos y reformistas) otra extremista gubernamental (socialismo); pero estaría mejor que antes esta o este pensase que el Marxismo rígido, sin contenido liberal, sería, de triunfar, un retroceso en la vida ciudadana por antiliberal y antidemocrático.

En el programa de los núcleos republicanos figurarán el deseo de llegar a la normalidad constitucional y la declaración de principios basada en el régimen federal con la aceptación de personalidades peninsulares.

Indudablemente la tendencia es la de llegar a una personalidad nacional ibérica por medio de Estados confederados, no solo por lo que tendría de importancia la unión peninsular sino también pensando, seguramente, en el modo de resolver el problema de Cataluña, concediendo a las regiones la autonomía que los catalanistas desean, dando a la patria el espíritu político de que también ha hablado el señor Albornoz.

Hay que preguntar si el país, si las regiones están preparadas y capacitadas para gobernarse por sí mismas y, por tanto, si el sistema federal es el adecuado para el actual momento histórico de España.

No olvidemos, por si acaso, la triste experiencia de los cantones federales en 1873 y no echemos tampoco en saco roto que en Cataluña existe una agrupación política francamente separatista, de la que forman parte Maciá y Rovira y Virgili.

Solo, en efecto, un gran programa nacional, de enorme alcance nacional, como indicó Albornoz, puede acallar diferencias y ser la base de una nueva España.

No basta, sin embargo, con enunciarlo ni proclamarlo en Asambleas convocadas, al efecto. Es necesario llevarlo a la entraña del pueblo para que éste le dé su conformidad y le preste su apoyo cauroso.

Pero bueno es que la controversia política se vaya abriendo paso y que el monólogo deje libre acceso a todos para la defensa de métodos y sistemas con contenido ideológico.

Es el único modo de poder hacer opinión y de llegar, al fin, a una coincidencia.

B. Lois

Madrid, 22 de Marzo de 1926

DONATIVOS

para perpetuar la memoria de D. Agustín del Olmo (q. e. p. d.)

Suma anterior, pesetas..... 2.430'15

D. Pascual Aznar, 5 pesetas; don José Sánchez (Sastre Modelo), 2 id.; don Olegario Ferrer Pérez, 10 id.; Un párroco amigo, 5 id.; don Manuel Prado, 5 id.; don Diego Sanz Ferrer, 10 id.; don Enrique Borrás, 5 id.; doña Oliva Cajal, Viuda de Malladas, 5 id.; don Mariano de No, 5 id.; PP. Escolapios de Jaca, 10 id.; doña Caridad Broca, 5 id.; Teresita Tegel Broca, 2 id.; Pilarín Tegel Broca, 1 id.; María Luisa Tegel Broca, 1 id.; Pascual Tegel Broca, 1 id.; don Ramón Cebrián, 5 id.; don Dionisio Irigoyen, 5 id.; doña Asunción Lacasa de Clavería, 5 id.; don Antonio Caubet, Barcelona, 50 id.; señora Viuda de Eugenio Longás, 5 id.; doña Virginia Abad de Dufol, 5 id.; doña Paca y doña María Olivera Calvo, 5 id.

Don Camilo López, 5 pesetas; don Antonio Allué, 2 id.; don Antonio Aspiroz, 5 id.; don Luis Lacasta, 2 id.; don Agustín Gascón, 2 id.; D. Pio Díaz, 10 id.; D. Fausto Gavín, 5 id.

Total pesetas..... 2.613'15

Continúa abierta la suscripción hasta el día 30 de Marzo.

Del Obispado

Del Boletín Oficial extraordinario del Obispado es la siguiente comunicación:

«Nunciatura Apostólica en España.—Excelencia Reverendísima.—Tengo el honor y la satisfacción de comunicar a Vuestra Excelencia Reverendísima que el *Santo Padre*, queriendo darle una prueba de particular benevolencia y proveer al mismo tiempo al mejor gobierno de la Diócesis de Jaca, vacante por la traslación de Vuestra Excelencia se ha dignado nombrarle *Administrador Apostólico* de la misma *ad nutum Sanctæ Sedis*—Me complazco por tanto el ajunto nombramiento que Vuestra Excelencia se servirá comunicar a quienes corresponda y aprovecho gustoso la ocasión para reiterarme con la mayor consideración y estima de Vuestra Excelencia Reverendísima atento s. s. afmo. hermano.—Federico A. de Lepanto. N. A.—rubricado—Hay un sello Pontificio en tinta—Excmo. y Reverendísimo señor Obispo electo de Salamanca». Acompaña a esta comunicación otra de la Sagrada Congregación Consistorial con el núm. Prot. 1.042 f 25, y el nombramiento a favor de Nos de Administrador Apostólico de la Iglesia y Diócesis de Jaca.

En virtud de lo dicho, poniendo sobre Nuestra cabeza las disposiciones de Su Santidad y verdaderamente confundido Nos por las benignidades de Nuestro Santísimo Padre el Papa venimos en declarar y por el presente declaramos vacante la Sede y Diócesis de Jaca: Al mismo tiempo resolvemos dar poder en forma al M. I. Sr. Lic. D. José Coronas, Canónigo de la S. I. C. para que en Nuestro nombre, no pudiendo Nos hacerlo personalmente y como mejor en derecho proceda, tome posesión real, actual, corporal, vel quasi de la susodicha Administración Apostólica.

Madrid 17 Marzo 1926

FRANCISCO, Obispo de Salamanca
ELECTO ADMOR. APOSTÓLICO DE JACA

**

Cumpliendo la anterior disposición y de conformidad con las disposiciones canó-

nicas y formalidades de práctica y costumbre el día 21 y representado por el M. I. Sr. don José Coronas se posesionó de la Administración Apostólica de la Diócesis de Jaca el Excelentísimo y Reverendísimo Sr. don Francisco Frutos Valiente, Obispo de Salamanca.

Asistieron al acto las autoridades locales y comisiones oficiales, pronunciándose al final sinceras frases de adhesión para el Prelado que el señor Coronas agradeció en su nombre profundamente.

De la complacencia con que Jaca ha acogido el nombramiento del señor Obispo para Administrador Apostólico, son una prueba fehaciente, los numerosos telegramas que se cursaron a dicho señor Obispo saturados de cariños muy sentidos. A ellos ha contestado S. S. con el siguiente:

«Gobernador Eclesiástico, Jaca—Agradecidísimo por todo envíe y a Clero y fieles amadísimos Obispado jacetano efusiva bendición.—Obispo Administrador Apostólico.»

**

Su Excelencia Reverendísima Dr. don Francisco Frutos Valiente, Administrador Apostólico de la Iglesia y Diócesis de Jaca, se ha dignado nombrar Gobernador Eclesiástico, durante el tiempo de su Administración, al M. I. Sr. Lic. don José Coronas, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral; Provisor u Oficial de la Curia Eclesiástica al M. I. Sr. don Luis Fumana, Dignidad de Chantre de la misma Catedral, y confirmar en los cargos de Secretario de Cámara y Gobierno y Canciller de Curia al M. I. Sr. don Blas Sánchez Lera, Canónigo de la repetida Iglesia.

Felicitemos a los nombrados señores por la honrosa distinción de que ha sido objeto, reiterándoles nuestro saludo afectuoso.

Sorteo para Africa

.....

Tuvo lugar en la mañana del viernes el sorteo de mozos para la Península y Africa.

Los no comprendidos en los que publicamos correspondieron a la Península.

PRIMER GRUPO

A Melilla: 1, Francisco Laguarda; 2, Martín Martínez; 3, José Sánchez; 4, Valentín Pueyo.

A Tetuán, Ceuta y Larache: 5, Ramón Betrán; 6, Santos Rey; 7, Francisco Branideras; 8, Antonio Fañanás y 9, Gabriel Claver.

SEGUNDO GRUPO

A Melilla: 1, José Borau; 2, Joaquín Aznárez; 3, Joaquín Barrio; 4, Salvador Uriez; 5, Francisco Escuer; 6, Amado Ferrer y 7, Mariano Ara.

A Tetuán, Ceuta y Larache: 8, Francisco Sarasa; 9, José Lacasa; 10, Mariano Lacoma; 11, Cándido, Lardiès; 12, Jorge Lalaguna; 13, Ramón Pardo; 14, Félix Pérez; 15, Rafael Loriz; 16, Hilario Cafuz; 17, Andrés Lafuente y 18, Eugenio Pardina.

TERCER GRUPO

A Melilla: 1, Angel Casasaea; 2, José Giménez y 3, Elías Peiré.

A Tetuán, Ceuta y Larache: 4, Emilio Allué; 5, Feliciano Borau; 6, Inocencio Justo; 7, Pedro Rasal; 8, Domingo Gracia y 9, José Lain.



Todas las misas que se celebren el sábado 27 de los corrientes en las iglesias del Real Monasterio de Benedictinas, Colegio de RR. PP. Escolapios de esta ciudad y Oratorio particular de la casa, serán aplicadas en sufragio de las

Ilma. Sra. Doña Apolonia Casaus de Ripa y Doña Apolonia Ripa de Giménez Buesa

que fallecieron en 28 de Marzo de 1892 y 24 de Febrero de 1911, respectivamente

E. P. D.

La familia suplica a sus amigos y relacionados oraciones por el eterno descanso de las finadas y la asistencia a alguna de las misas.

CUARTO GRUPO

A Melilla: 1. Ramón Puértolas, 2. Cosme Tricas; 3. Cosme Acín Zamora; 4. Cándido Santamaría; 5. Pedro García; 6. Isidro Cambra; 7. Inocencio Mallada; 8. Domingo López; 9. Angel Piracés; 10. Vicente Lacasa; 11. Juan José Palacín; 12. Donato Ara Oliván; 13. Hilario Lanaspá; 14. Jesús Palacín; 15. Tomás Torralba; 16. Domingo Betès; 17. Ramón Rivarés; 18. Santos Peleato; 19. Emilio Fernández; 20. José Almuzara Sanmartín; 21. Nicolás Algar Mavilla; 22. Víctor Izuel; 23. Angel Aso; 24. Antonio Zuriguel; 25. Tomás Vara; 26. Fermín Malo y 27. Valentín Gállego.

A Tetuán, Ceuta y Larache: 28. Eugenio Sánchez; 29. Alberto Abellanas Ledra; 30. Nicolás Allué Montes; 31. Santiago Gabás; 32. Angel Sánchez; 33. Eugenio Broto; 34. Pedro Ezquerra; 35. Agustín Bierge; 36. Pascual Santafé; 37. José Betrán Bitrián; 38. Mariano Bradideras; 39. Gregorio Oliván; 40. Pascual Lafuente; 41. Julián Alcubierre Bolea; 42. Antonio Alber Durán; 43. Angel Casaña; 44. Tomás Viu; 45. Ramón Zamora; 46. Aurelio Aquilué Lairla; 47. Pedro López; 48. Antonio Gavín; 49. José Manau; 50. Vicente Royo; 51. Jesús Aragón Pérez; 52. Francisco Basol Buil; 53. Santos Fatás; 54. Emiliano Gracia; 55. Esteban Sanagustín; 56. Jesús Laforta; 57. Jacinto Arroyo Peña; 58. Francisco Pisa; 59. Liborio Fontana; 60. Lino Palacín; 61. Félix Ena; 62. Joaquín Calvo; 63. Lorenzo Lalaguna; 64. Mariano Nasarre; 65. Celedonio Bailó Cajal; 66. Martín Gayán; 67. Lino García; 68. Mariano Roca; 69. Amado Algaba; 70. Francisco Moreu y 71. Santos Larraz.

Desde Sabiñánigo

El domingo pasado, tuvo lugar en este populoso Barrio de la Estación el solemne acto de bendecir una preciosa imagen de San José que gracias al celo desplegado por nuestro virtuoso Parroco Mosen Cándido Ortiz se pudo conseguir por suscripción popular.

En el acto de bendición nuestro bondadoso Parroco dirigió la palabra sencilla pero elocuente al numeroso público que llenaba por completo la pequeña capilla que poseemos.

Durante la misa un coro de niñas de esta Escuela Nacional dirigidas por su culta profesora doña Josefina Grasa de Martínez cantaron preciosos motetes distinguiéndose como solista la preciosa niña Virginia Ger.

Con motivo de todo esto se ha visto la necesidad de ampliar la pequeña capilla y en este asunto llamamos la atención de nuestras autoridades eclesiásticas con objeto de que vean la forma de conseguir su ampliación ya que en las proporciones de aumento de personal de este ya muy populoso Barrio nos veremos precisados algún día a tener que dejar de asistir al Santo Sacrificio de la Misa por incapacidad del local destinado al culto y que ya muchos días resulta insuficiente llegando los devotos a estar en plena carretera si quieren cumplir sus deberes religiosos.

CORRESPONSAL

Sabiñánigo 23 de Marzo de 1926

Una encuesta

¿Qué título pondría V. al nuevo Teatro?

Adelantadísima están las obras que se efectúan en lo que pronto será hermoso Teatro: tanto el contratista señor Sánchez Meca, como el constructor señor Aguarod, ponen el máximo esfuerzo para que lo antes posible quede terminado, y en condiciones de rendimiento para el pago de los intereses, que es cuanto ambiciona la Junta Directiva de la Unión Jaquesa.

Para el próximo Junio se verificará la inauguración, y se suscita un problema que preciso se hace resolver. ¿Cómo debe llamarsele?

Yo creo que su nombre no debe ser el mismo del Casino, como pienso, en cambio, que la nueva calle debe llevarlo, porque esa nueva vía, por el Casino se ha abierto y el Casino ha de darle la vida de animación e importancia que ha de tener; resultando, entonces, que calle, Casino y Teatro, todo tendría el mismo nombre y si, el edificio lo componen los dos últimos, claro se verá que es propiedad del primero de éstos, único motivo por el cual interesaría llamarlo de igual forma.

De aquí que, deseando que el nombre sea lo más acertado posible, se abre un plebiscito y así, cada cual puede emitir su parecer y dar uno, para luego la Junta de la Unión decidir sobre el que haya de elegirse atendiendo a su oportunidad, consonancia y razonamiento que se aduzca.

Así pues, se pregunta: ¿Qué nombre debe llevar el nuevo Teatro? ¿Por qué cree V. debe ser ese su nombre?

Las respuestas se dirigirán bajo sobre cerrado a C. B. A. Redacción de LA UNIÓN siendo publicadas en nuestro semanario las que se reciban, siempre, como es natural, que reúnan las debidas condiciones de seriedad.

El plazo para su admisión, se cerrará el 15 de Abril próximo.

Veremos si esto que todo amante de esa obra debe mirar como una obligación, tiene más adeptos que otras obligaciones.

B. C. A.

Gacetillas

Don Joaquín Rodríguez Mantecón prestigioso Teniente Coronel del Cuerpo de Carabineros se posesionó la semana última de su cargo de Primer Jefe de esta Comandancia. Al expresarle nuestro afectuoso saludo de bienvenida lo hacemos extensivo a su distinguida señora y bellas hijas, deseándoles grata estancia en Jaca.

El inmediato y simpático pueblo de Bergosa disfruta desde el pasado viernes de los beneficios del alumbrado eléctrico, mejora alcanzada a costa de gran tesón y sacrificio. Para conmemorarla se celebró en aquel vecindario una fiesta espléndida a la que asistieron distintas personalidades de Jaca que a la instalación del alumbrado cooperaron con entusiasmo. Se les agasajó cordialmente y tanto el alcalde como los demás vecinos mostraron su satisfacción y contento, felicitándose de ver aquellas alturas, que parecían inexpugnables e inaccesibles al progreso, disfrutar de él en una de sus más prácticas manifestaciones.

De Salamanca dan cuenta de la entrada en aquella Diócesis del Dr. D. Francisco Frutos Valiente y dicen:

«Al límite de provincia salieron a esperar al nuevo Obispo de esta diócesis el gobernador civil, señor Díez del Corral; el gobernador militar, general Navarro, y el provisor eclesiástico, don Ceferino Andrés Calvo.

A las cuatro de la tarde del sábado llegó a Peñaranda, siendo recibido por las autoridades y el pueblo en masa, dirigiéndose a la iglesia parroquial, donde el doctor Frutos Valiente pronunció una hermosa oración, partiendo acto seguido para Alba de Tormes.

Visitó el convento de madres carmelitas donde se guardan los restos de Santa Teresa, y el de padres carmelitas, donde pasó la noche.

A las nueve de la mañana salió para Salamanca, tributándosele una entusiasta despedida.

Desde las primeras horas de la mañana, en la capital de su diócesis, un inmenso gentío invadía las calles. Las casas estaban engalanadas. Los niños de las escuelas, acompañados de sus maestros, tomaron también parte en el brillante recibimiento que se tributó al doctor Frutos Valiente.

En la estación estaban todas las autoridades y numerosas representaciones.

A las diez en punto llegó el tren que conducía al Prelado, desbordándose en este momento el entusiasmo, oyéndose muchos vivas y aplausos. El Obispo desde la ventanilla bendecía al gentío. El alcalde le dió la bienvenida, y después en la sala de espera de la estación le fueron presentadas todas las personalidades.

En un landó, acompañado del alcalde, hizo su entrada en la ciudad, dirigiéndose a la iglesia de San Juan de Sahagún, donde fué recibido por el Cabildo catedral y por numerosas cofradías y congregaciones.

Se organizó aquí una solemne procesión, que se dirigió a la Catedral. Las calles ofrecían un hermosísimo aspecto. El Prelado entró en el templo bajo palio, que era llevado por catedráticos.

El doctor Frutos Valiente se dirigió al altar de la Virgen de Loreto, prestando el juramento que señalan los estatutos, y a continuación se cantó un solemne Tedeum.

El nuevo Obispo dirigió, para terminar, una elocuente y hermosa salutación al pueblo salmantino.

Las religiosas del Real Monasterio de Benedictinas celebraron el día 21 la festividad de su Titular con misa cantada. Nuestro querido compañero don Antonio Arnal predicó un sermón muy elocuente por el que ha recibido sentidas felicitaciones.

Según noticias oficiales, la adjudicación de los trabajos en la vertiente francesa desde Bedoux, se verificará uno de estos días.

Se espera que pronto se reúna en Pau la comisión franco-española del ferrocarril transpirenaico de Olorón a Jaca, y se imprima gran actividad a las obras del Bedoux Somport.

Barthou, presidente del Comité internacional, ha quedado encargado de fijar la fecha de la Asamblea.

Ha causado excelente impresión la noticia de que en los Arañones comenzará la construcción de pasajes subterráneos y almacenes de mercancías, pues la subasta de las obras se ha celebrado por valor de más de dos millones de pesetas.

Con destino al batallón expedicionario, el domingo salieron para Africa 170 soldados del Regimiento de Galicia, que han de cubrir las bajas ocasionadas con motivo del último licenciamiento. En la estación fueron despedidos por el Excmo. señor General Gobernador de la Plaza don Fernando de Uruela autoridades locales, Coronel Jefes y Oficiales del Rgto. El Casino Unión Jaquesa obsequió a la fuerza con una peseta por plaza y el Ayuntamiento y Casino de Jaca, distribuyeron cigarrillos y tabaco entre los expedicionarios.

En la capilla de la Ciudadela se celebrarán este año los cultos de Semana Santa con solemnidad extraordinaria. El celoso capellán de la plaza llevará a ellos el máximo esplendor, pues cuenta para esto con valiosas cooperaciones.

Ama de leche fresca, se ofrece para criar en casa de los padres. Informes en esta imprenta. C-1

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor, 32.—Jaca

20% DESCUENTO 20%

MILLARES DE PIEZAS,
han sido acumuladas en condiciones de
precio, para abastecer la

EXTRAORDINARIA VENTA
que producirá la grandiosa

QUINCENA BLANCA

Desde el 22 del corriente, al 4 de próximo Abri
todos, absolutamente todos los artículos de

Lencería y Ropa Blanca

además de haberse rebajado considerablemente los precios de venta, tendrán

20 por ciento de descuento

No desperdicie esta ocasión que sólo nosotros podemos ofrecerle con garan-
tía de veracidad.

POR SU PROPIA CONVENIENCIA

no deje V. de visitarnos en los días señalados.

Nuevos Almacenes de San Juan

Calles Mayor y Echegaray.--JACA

IMPORTANTE:

Además del anunciado descuento en todos los artículos blancos, haremos considerables re-
bajas en **VELQS Y MANTILLAS** presentando para la semana Santa un grandioso surtido